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惊，狗狗扑倒了男孩

@朝阳：25日晚饭后，跟家人
在小区散步，快要走到花坛时看
到一只黑白相间的狗把一个小男
孩扑倒在地，幸亏遛狗的主人及
时跑过去，孩子才没有被狗狗咬
伤。随着夏季来临，每天晚上带宠
物外出散步的市民明显增多，有
些还是体格高大的狗狗，这让路
人唯恐躲避不及，狗、猫等宠物伤
人的事件时常发生。笔者在此提
醒，夏季人们衣衫单薄，希望人们
在带宠物外出散步时，切实加强
看管，杜绝自家宠物伤人。

下车脚被“留”，不爽

@徐可顺：26日早晨笔者乘
坐公交车下车时，突然觉得脚下
被什么狠狠地粘了一下，转身低
头一看，原来是块被遗弃在车门
口的口香糖在“挽留”我。由于下
车的人多，我就急着走下车，口香
糖被拉得长长的，我挣断后又弹
回了车里，也不知又会去“光顾”
哪位乘客的脚。公交车是城市流
动的窗口，把口香糖随意扔在车
上，虽然事情很小，而且它只占一
丁点儿地方，但人一旦踩上，就颇
感不爽。真心期望有这样“爱好”
的人，“口”下留情，不要再在公交
车上上演这样的“香了口味，损了
形象”的闹剧了。

孩子池边戏，乘凉不安全

@辛玉：26日上午途经泉城
广场，看到不少市民带着几岁的
孩子在喷泉处乘凉。一些孩子手
持喷水枪你追我赶地嬉闹，有的
甚至跑到了喷泉水池里。尽管广
场的管理人员不住地劝说制止，
可是，他们刚刚离去，这些孩子就
又我行我素。喷泉周边湿滑，孩子
们太小，自制力不强。玩得上瘾，
一不小心很容易摔倒摔伤。而且，
喷泉到了规定时间会喷水，如果
孩子们躲闪不及，更容易发生安
全事故。在此乘凉绝不能忽视安
全，家长可得看好自己的孩子。
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护护栏栏被被拆拆是是一一种种变变相相““提提醒醒””
□徐国维

据齐鲁晚报26日C03版报
道，近日，和平路中央护栏基本
安装完毕，正在进行微调。但记
者看到，全线有七八处中央隔离
栏被人为拆开，其中燕山小区附
近路段最多。

新安装的隔离栏为何被人
为拆开呢？相关负责人表示，主
要因市民并未习惯走人行横道
过马路。依此可以理解为，是市
民的习惯问题，并不是隔离栏本
身的问题。而附近市民说，燕山
小区路中间突然安装上护栏，行
人过马路不方便了。那么，事实
又是怎样的呢？根据报道，和平

路两侧机非隔离护栏在几乎所
有路口都有开口，而中央隔离栏
则在人行横道处及大路口设有
开口。也就是说，按照相关部门
的设计，行人过马路必须走大的
路口才行。从和平路与山大路交
叉口往东，到和平路与燕子山
路交叉口之间，约1 . 2公里长的
路段，仅有一个正式的马路豁
口设有红绿灯和人行道。燕山
小区附近居住人口多，过马路
需求自然就多，而相关部门却
没有在此设置开口，居民们为
过马路方便就私自拆开了护
栏。由此看来，中央隔离栏被拆
开并非单方原因，至少是两个因
素作用的结果。

实际上，近年来，随着道路
上各种隔离栏的增多，行人翻越
护栏、拆开护栏的事屡有发生，
如文化东路的绿化带护栏、经十
东路省立医院东院附近路段的
中央护栏等。诚然，市民私自拆
(扯)开隔离栏不对，造成了公共
设施损坏，也容易发生危险，但
居民过街需求也要考虑，特别是
需求多的地方，不能一路之隔，
众人必须绕行几百米。

因此，杜绝隔离栏被拆开
这样的类似问题，一方面需要
广大市民增强交通法规意识，
自觉规范行为，培养良好、文
明的出行习惯；另一方面，需
要相关部门科学合理设置过

街设施。过街通道 (设施 )设在
哪、怎么设置，相关部门决不
能一厢情愿、跟着感觉走，而
是要多做实地调查研究和论
证，因地而异设计，不仅要坚
持标准和原则，也要充分考虑
市民过街的便利性。

安护栏简单，安得科学才是
关键。护栏被人为拆开，对相关
部门来说是一种变相“提醒”，因
此，解决问题就不是重新安上这
么简单。目前，和平路护栏还在
调试之中，希望相关单位正视出
现的问题，找准问题出现的真正
原因，尽快采取科学、有效的措
施，对症下药，让隔离栏被拆开
的问题得到妥善解决。

取取缔缔露露天天烧烧烤烤不不能能干干等等
济南创建全国文明城市和

国家卫生城市已经进入攻坚阶
段，露天烧烤或许已经成为“创
城”的一大障碍。看了《齐鲁晚
报》5月24日C02版“中山公园旁
露天烧烤太扰民，街道办治理难
见效”的报道，笔者觉得有些事
情还需要理论明白才是。

露天烧烤严重污染空气，如
今已经成为雾霾的增长剂；露天
烧烤严重扰民，市民对此多有抱
怨；露天烧烤多为占道经营，加
剧了秩序混乱和交通拥堵；露天
烧烤污染环境，导致了环境卫生
的脏乱差；露天烧烤存在假冒伪
劣在所难免；露天烧烤有损城市
形象，与泉城文明格格不入。所
以，笔者认为，无论从哪个角度
说，露天烧烤都是害大于益。因
此，治理露天烧烤不仅是“创城”
之必须，而且还是改善民生、提

高泉城文明形象之必须。
对于一些街道工作人员所

说的在等待市里试点后拿出取
缔露天烧烤的统一政策，笔者并
不赞同，因为取缔露天烧烤不存
在无法可依的问题。如果烧烤经
营是在路边“露天”的，就不可能
办出营业执照或餐饮服务许可
证。即使有证，也应该是在室内
经营而不能把摊子摆到外面。因
此，露天烧烤属于违法经营确凿
无疑，既如此，也就没有不予取
缔的理由。对此，工商、执法、食
药监部门应该管，交警、公安、街
道办也应该管。同时，我们还要
知道，就城市管理执法而言，没
有上下班之别，没有八小时内外
之分，何时发现违法情况，何时
就得靠上执法，任何诸如无法可
依或执法力量不足等借口都是
站不住脚的。

几年前曲水亭街也曾有不
少露天烧烤，记得当时大明湖街
道办事处依照相关法律法规，协
调公安、工商、食药监等部门执
法，果断行事，予以坚决取缔。从
最后结果看，取缔了也就取缔
了，且至今没有复燃反弹。由此
可以证明，露天烧烤不是不能取
缔，也不是取缔不了，而是想不
想取缔、敢不敢取缔的问题。大
明湖街道办事处能做到的，其他
办事处也应该能够做到，只要想
作为、敢担当就没有做不到的。

露天烧烤让文明渐行渐远，
让“创城”遥不可及，因而，无论
是创建文明城市还是创建卫生
城市，要实现目标必须痛下决
心，坚决取缔违法经营的露天烧
烤。这不仅是“创城”之必须，也
是改善民生之必须，培养文明之
必须，提高文明素养之必须。

葛有话明说

□杨曙明

葛海言门
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